wirklichung der Interessen des werktätigen Volkes gerichtete Tätigkeit bereichert wird. Diese Verbundenheit der Partei mit den Werktätigen ist Grundelement der sozialistischen Demokratie, Bedingung ihrer fortschreitenden Entfaltung.

Das Wirken der Partei ist zugleich darauf gerichtet. sozialistischen Staat Hauptinstrument der Arbeiterklasse und ihrer Verbünde-\* ten beim Aufbau der sozialistischen Gesellschaft allseitig zu stärken. Stärkung der sozialistischen Staatsmacht und Entwicklung der sozialistischen Demokratie sind untrennbar miteinander ver-Es ist gerade eine bunden. Aufgabe des sozialistischen Staates, der Diktatur des Pro-Führung der letariats unter marxistisch-leninistischen Partei, die gesamte Arbeiterklasse und alle Werktätigen zu befä-Gesetzmäßigkeiten higen. die der gesellschaftlichen Entwicklung zu erkennen und zu beherrschen. Der sozialistische Staat kann diese seine historische Aufgabe nur erfüllen, wenn er vom ersten Tag seines Bestehens an einen weltgeschichtlich neuen, höheren Typ der Demokratie verkörpert und der Organisator Entwicklung der ; sozialistischen Demokratie selbst ist.

ge-Erwähnt sei hier die schichtlich neue Rolle der gewählten staatlichen Machtorgane. Sie verkörpern wahre Volkssouveränität. Entstanden geheimen, allgemeiin freien. nen, demokratischen Wahlen. üben ihnen die besten Vertreter Arbeiterklasse der anderen werktätigen und der Klassen und Schichten staatliche Macht aus. Das ge-Wirken der Volksversamte tretungen und ihrer mehr als 200 000 Abgeordneten ist auf Verwirklichung der grundlegenden Interessen des

werktätigen Volkes gerichtet, I die in der Hauptaufgabe ihren markanten Ausdruck finden Sie sind wahrhaft arbeitende Körperschaften. Die Einheit von Beschlußfassung und Durchführung auf der Grundlage des demokratischen Zentralismus charakterisiert gesamte Tätigkeit. Die stän-Verbindung mit den Wählern, das gemeinsame Beraten von Beschlußentwürfen. gemeinsame die Durchführung und die Rechenschaftslegung vor den Wählern sichern, daß in den Beratungen der Volksvertretungen und ihrer! Tätigkeitsformen allen die tatsächlichen Ptobleme des Lebens der Werktätigen im Mittelpunkt stehen.

In der Tätigkeit der Volksvertretungen münden die vielfältigen staatlichen und nichtstaatlichen Formen sozialistischer Demokratie ein reicht", Genosse Das wie Erich Honecker auf dem IX. Parteitag sagte, "von den gewerkschaftlichen Organen in Betrieben bis **Z**11 den den Ausschüssen der Nationalen Wohngebieten. Front in den von den Aktivs bei den ständigen Kommissionen der örtlichen Volksvertretungen bis zu den Elternbeiräten in den

Schulen. Praktische Auswirkung findet die gesellschaftliche Tätigkeit auch im

"Mach mit!"-Wettbewerb, durch den Städte und Dörfer schöner und wohnlicher gestaltet werden."5)

Es ist kennzeichnend für die sozialistische Gesellschaft. daß die sozialistische Demokratie besonders in ihrem wichtigsten Bereich der materiellen Produktion, fest verwurzelt ist und starke Impulse erhält. Mit der Verwirklichung der Hauptaufgabe entwickeln sich gerade demokratische Aktivitäten in bisher nie gekanntem Ausmaß.

Das äußert sich beispielsweise im qualitativen Aufschwung des sozialistischen Wettund der Neuererbewerbs bewegung, es zeigt sich in der Plandiskussion und beeindrukkend darin, wie die Werktätigen die Vertiefung der sozialistischen Intensivierung zu ihrer Sache machen. Indem ihre Gedanken, ihre Ideen, ihre Initiative und ihr Schöpfertum sich darauf richten, die Effektivität der Produktion zu erhöhen, die Arbeitsproduktivität ZU \* steigern, beweisen sie, was für sie sozialistische Demokratie deutet.

## Zusammenarbeit Volksvertretungen — Gewerkschaften

Hier beweist sich, daß die so-Produktionsverzialistischen hältnisse, die Existenz des so-Eigentums, zialistischen eigentlichen Ausgangspunkt für die Entfaltung der schöpferischen Kräfte des werktätigen Volkes bilden und die von gesellschaftlichem-Verantwortungsbewußtsein getragene Teilnahme an der Leitung und Planung fordern und fördern. Gerade hieraus erklärt sich auch die wachsende Rolle der Gewerkschaften im System der sozialistischen Demokratie. Die enge Zusammenarbeit der

Volksvertretungen mit den Gewerkschaften trägt in bedeutendem Maße dazu bei, daß die schönferischen Potenzen der Arbeiterklasse und ihrer Verbündeten für die Qualifizierung der staatlichen Leitungstätigkeit erschlossen werden. Das garantiert zugleich, daß die staatliche Leitung selbst, gesellschaftlichen Erfordernissen entsprechend, dem Schöpfertum Bewußtheit, Organisiertheit und Zielstrebigkeit verleiht.

Die vielfältigen Verbindungen